

## Speech Adama Djalo, vicepresident CAOPA

EN	FR
<p>Ladies and gentlemen, colleagues, long-time partners and more recent partners,</p> <p>We, the women, men and youth in small-scale fisheries, are the primary users of the oceans and coasts. We are also the guardians of the sea for thousands of years.</p> <p>Our rights, our participatory way of organising ourselves and making decisions in our communities must be respected.</p> <p>That is why we ask our partners to always respect, but also to never infringe on our rights. This means supporting our demands and claims.</p> <p>We have drafted a <b>Call to Action</b> to our governments that details the actions needed to work together to protect our oceans, but also to protect small-scale fisheries. Our partners should support and promote our call to action by supporting ALL the demands in it.</p> <p>As a reminder, this call focuses on 5 priority actions:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Urgently guarantee our land rights, preferential access to fisheries resources and co-management of 100% of coastal areas;</li> <li>2. Guarantee the participation of women in artisanal fisheries and support their role in innovation;</li> <li>3. Protect ourselves from competing sectors of the blue economy;</li> <li>4. Support transparency and accountability in fisheries management; and</li> </ol>	<p>Mesdames et Messieurs, collègues, partenaires de longue date, et partenaires plus récents,</p> <p>Nous, femmes, hommes et jeunes de la pêche artisanale, sommes les premiers usagers des océans et des côtes. Nous sommes aussi les gardiennes et gardiens de la mer depuis des millénaires.</p> <p>Nos droits, notre façon participative de nous organiser et de prendre des décisions dans nos communautés doivent être respectés.</p> <p>C'est pour cela que nous demandons à nos partenaires de toujours respecter mais, aussi, de ne jamais porter atteinte à nos droits. Cela passe par soutenir nos demandes et revendications.</p> <p>Nous avons rédigé <b>un appel à l'action</b> à nos gouvernements qui détaille les actions nécessaires pour travailler ensemble, protéger nos océans, mais aussi protéger la pêche artisanale. Nos partenaires doivent soutenir et promouvoir notre appel à l'action en soutenant TOUTES les revendications qu'il contient.</p> <p>Pour rappel, cet appel se centre sur 5 priorités d'actions :</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Garantir de toute urgence nos droits fonciers, l'accès préférentiel aux ressources halieutiques et la cogestion de 100% des zones côtières ;</li> <li>2. Garantir la participation des femmes dans la pêche artisanale et soutenir leur rôle dans l'innovation ;</li> </ol>

5. Build resilient fishing communities to face the challenges of climate change and provide opportunities for young people in the sector.

Beyond the appeal, our partners should also refrain from supporting projects or demands that conflict or contradict the demands of artisanal fisheries.

There are, however, times when there are potential conflicts of priorities and we therefore also ask our partners to be transparent about the potential impacts of any other projects they are funding that may have an impact on our artisanal fishing communities.

Thank you for your collaboration.

3. Nous protéger des secteurs concurrents de l'économie bleue ;

4. Soutenir la transparence et la redevabilité dans la gestion de la pêche ; et

5. Construire des communautés de pêche résilientes pour faire face aux défis du changement climatique et offrir des perspectives aux jeunes dans le secteur.

Au-delà de l'appel, nos partenaires doivent aussi s'abstenir de soutenir des projets ou des demandes qui sont en conflit ou en contradiction avec les demandes la pêche artisanale.

Il arrive, néanmoins, qu'il y ait des conflits potentiels de priorités et nous demandons pour cela aussi à nos partenaires de nous communiquer de manière transparente les impacts potentiels de tous les autres projets qu'ils financent, et qui pourraient avoir un impact sur nos communautés de pêche artisanale.

Merci pour votre collaboration.